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Ata da 61ª Reunião Ordinária da Comissão Assessora de Educação Farmacêutica (CAEF-1 
RJ) do CRF-RJ, realizada em 13 de novembro de 2024, por videoconferência pela 2 

ferramenta Google Meet. 3 
 4 

 5 
Presentes: Os membros da CAEF-RJ Profs. José Quintão Velloso – presidente, Alessandra 6 
Micherla R. Nascimento, Ana Carolina Moreira Souza, André Luiz Fonseca de Souza, Angélica 7 
Pinto da Silva, Ellen Zimmermann Fattori, Luciana Maria Ramires Esper, Mirian Ribeiro Leite 8 
Moura, Rita Cristina Azevedo Martins, Selma Rodrigues de Castilho, Talita Barbosa Gomes, 9 
Valter Luiz da Conceição Gonçalves, Vanessa Índio do Brasil da Costa, Vânia Emerich Bucco de 10 
Campos e a colaboradora Elizabeth Gonzaga, cujas confirmações de presença se dão por meio 11 
da gravação da videoconferência. 12 
 13 
Justificaram a ausência os membros: Profs. Ana Paula de Almeida Queiroz, Carlos Eduardo Faria 14 
Ferreira, Carmelinda Monteiro da C. Afonso, Darlan Ferreira de Souza, Ervylene Trevenzoli de 15 
Sousa, Luciane Barreiro Lopes Vasques, Marcus Vinicius Gomes de Oliveira, Pedro Henrique 16 
Cordeiro Ferreira, Roberto Pereira Neto, Rodrigo Tonioni Vieira, Romulo José Soares Bezerra, 17 
Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar e a convidada Profª. Ana Lúcia Leitão Caldas.  18 
 19 
Abertos os trabalhos às 18h08, por videoconferência por meio da ferramenta Google Meet, o 20 
Prof. José Quintão Velloso presidindo a reunião, cumprimenta e dá boas-vindas a todos e passa 21 
à pauta onde são abordados os seguintes assuntos: 22 
 23 
1. Aprovação de Atas: 24 

 25 
● Pauta da 61ª Reunião Ordinária em 13/11/2024: aprovada pelos presentes por 26 

unanimidade. 27 
 28 
2. Informes: não houve informe. 29 

 30 
 31 
3. Deliberações: 32 

 33 
3.1. Parecer sobre requerimentos/processos encaminhados à CAEF-RJ. 34 
 35 
Relator: Prof. José Quintão. 36 

➢Protocolo: 4079/24 - assunto: Recurso ao indeferimento de averbação de certificado de curso 37 
de Pós - graduação lato sensu em Farmácia Clínica e Atenção Farmacêutico. Ofício 0293293 38 
CFF/COMENSINO de 22/102024 para conhecimento. 39 
Retirado de pauta para vistas solicitadas pela Profª Talita Barbosa Gomes. 40 
 41 
Relatora: Profª. Vânia Emerich. 42 

➢Protocolo: 118903/24 com 157682/24 - assunto: averbação – Mestre em Ciências 43 
Farmacêuticas: Mestrado em Ciências Farmacêuticas – UFS. 44 
Parecer da Relatora: Averbar na linha de atuação: Farmácia – especialidade: Farmácia 45 
Oncológica. Aprovado pela CAEF-RJ por unanimidade dos presentes. 46 

 47 
Relator: Prof. Carlos Eduardo Ferreira. 48 

➢Protocolo: 118910/24 com 157689/24 - assunto: averbação – Doutor em Ciências 49 
Farmacêuticas: Mestrado em Ciências Farmacêuticas – UFS. 50 
Não houve julgamento do processo. Redistribuir e repautar. 51 
 52 
Relator: Prof. Marcus Vinicius Oliveira. 53 

➢Protocolo: 123506/24 com 138023/24 - assunto: averbação – Mestre em Ciências Aplicadas a 54 
Produtos para Saúde: Mestrado em Ciências Aplicadas a Produtos para Saúde – UFF. 55 
Não houve julgamento do processo. Redistribuir e repautar. 56 
 57 
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Relator: Prof. José Quintão. 58 

➢Protocolo: 141320/24 - assunto: averbação – Mestre em Ciências Aplicadas a Produtos para 59 
Saúde: Mestrado em Ciências Aplicadas a Produtos para Saúde – UFF. 60 
Parecer do Relator: Averbar na linha de atuação: Farmácia Industrial – especialidade: 61 
Pesquisa e Desenvolvimento. Aprovado pela CAEF-RJ por unanimidade dos presentes. 62 
 63 
Relatora: Profª. Luciana Esper. 64 

➢Protocolo: 147731/24 - assunto: averbação – Mestre em Ciências Farmacêuticas: Mestrado 65 
em Ciências Farmacêuticas – UFVJM. 66 
Parecer do Relator: Averbar na linha de atuação: Farmácia Industrial – especialidade: 67 
Pesquisa e Desenvolvimento. Aprovado pela CAEF-RJ por unanimidade dos presentes. 68 

 69 
3.2. Distribuição de novos requerimentos/processos para relato: não houve. 70 

 71 
4. Palavra aos Membros da CAEF-RJ: 72 

 73 
4.1. III CBCF Congresso Brasileiro de Ciências Farmacêuticas, realizado pelo CFF de 74 
06 a 08/11/2024 em Foz do Iguaçu. 75 
Prof. Quintão relata que participou do congresso, focando no XI Encontro Nacional de 76 
Coordenadores de Cursos de Farmácia que foi realizado no congresso. Que assistiu a todas 77 
as palestras, apresentações e demais sessões científicas que envolviam temas afetos aos 78 
coordenadores de cursos de Farmácia, no entanto em sua visão deixou a desejar, por 79 
desconectadas da nossa realidade de desenvolvimento do curso, destoando do que deveria 80 
ser efetivamente discutido tal como diretrizes curriculares, ações voltadas ao 81 
desenvolvimento do curso de farmácia. Que uma palestra versou sobre ministério do trabalho 82 
e não cumprimento a carga horária correta do estágio, que o campo de estágio é escolhido 83 
pela facilidade de obter a documentação, que o horário de estagiário fica sobreposto ao de 84 
funcionário, principalmente em farmácia comercial e hospitalar, mas o assunto apresentado 85 
ficou restrito a alguns estados como Bahia, Goiás. 86 
Entende que no RJ deveríamos ter um contato mais efetivo com o CFF e Comensino para 87 
que isso fosse desenvolvido com o Ministério do Trabalho para auxiliar os coordenadores de 88 
curso, esse processo de acompanhamento dentro dos locais de estágio, os locais 89 
conveniados. Que deve ser discutido pela CAEF-RJ. Informa que está redigindo relatório 90 
abrangendo a problemática destes procedimentos no RJ para apresentação à direção do 91 
CRF-RJ e Comensino. 92 
 93 
4.2. Cronograma 2025 das reuniões ordinárias da CAEF-RJ. 94 
Em 2025 reiniciarão em fevereiro, serão virtuais por videoconferência pela ferramenta do 95 
Google Meet, mensais, na segunda semana de cada mês, com rodízio do dia da semana (de 96 
2ª a 5ª feira), com início às 18h. Apresentar o cronograma na próxima reunião da CAEF-RJ. 97 
 98 

5. Encerramento: Próxima reunião ordinária (62ª) agendada para 09/dezembro/2024 99 
(segunda-feira), 18h, por videoconferência pela ferramenta do Google Meet. 100 
 101 
 102 

Nada mais havendo a tratar e ninguém mais desejando fazer o uso da palavra, a reunião foi 103 
encerrada às 19h18 e digitada a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pelos 104 
presentes na reunião. 105 
 106 

Jose Quintão Velloso –presidente CAEF-RJ – presente 107 

Alessandra Micherla R. Nascimento – presente 108 

Aluizio Antonio de Santa Helena – ausente 109 

Ana Carolina Moreira Souza – presente 110 

Ana Lúcia Leitão Caldas – justificou ausência 111 

Ana Paula de Almeida Queiroz – justificou ausência 112 

Andre Luiz Fonseca de Souza – presente 113 
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Angelica Pinto da Silva - presente 114 

Carlos Eduardo Faria Ferreira – justificou ausência 115 

Carmelinda Monteiro da C. Afonso – justificou ausência 116 

Carolina Figueiredo Freitas – ausente 117 

Cassius de Souza – ausente 118 

Darlan Ferreira de Souza – justificou ausência 119 

Ellen Zimmermann Fattori – presente 120 

Ervylene Trevenzoli de Sousa – justificou ausência 121 

Fabiana Sousa Pugliese - ausente 122 

João dos Santos Gonçalves – ausente 123 

Kleber José Menna Barreto – ausente 124 

Lásaro Linhares Stephanelli – ausente 125 

Luciana Maria Ramires Esper – presente 126 

Luciane Barreiro Lopez Vasques – justificou ausência 127 

Marcus Vinicius Gomes de Oliveira – justificou ausência 128 

Mirian Ribeiro Leite Moura – presente 129 

Nylza Maria Tavares Gonçalves – ausente 130 

Pedro Henrique Cordeiro Ferreira – justificou ausência 131 

Rita Cristina Azevedo Martins – presente 132 

Roberto Pereira Neto – justificou ausência 133 

Rodrigo Tonioni Vieira – justificou ausência 134 

Romulo Jose Soares Bezerra – justificou ausência 135 

Sebastian Rinaldi Neto – ausente 136 

Selma Rodrigues de Castilho – presente 137 

Tácio de Mendonça Lima – ausente 138 

Talita Barbosa Gomes – presente 139 

Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar –justificou ausência 140 

Valter Luiz da Conceição Gonçalves – presente 141 

Vanessa Índio do Brasil da Costa – presente 142 

Vânia Emerich Bucco de Campos – presente 143 

 144 
 145 

Digitada por Elizabeth Gonzaga – farmacêutica – SCT/CRF-RJ, que secretariou a reunião 146 


